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「温故知新」                        
                校長 廣 美穂 

       
 南中学校は、今年度４５年目を迎えており、校長室には、歴
史をつなぐものが多く残されています。その校長室を年末の

大掃除に合わせ片付けをしました。すると、思わず、掃除の手
を止めて見入ってしまったものを発見。先輩校長先生方の文
房具の中に「昭和５８年７月発行の第２０号ＰＴＡだより」が現
れました（右写真）。色褪せた A４用紙より少し大きめの紙に
白黒の写真と文字。全８ページにも及ぶ新聞でした。内容は、
この年に、はじめて日曜参観を実施し講演会を行ったこと。い
つもは学校の様子を見ることのできない保護者（特に父親）
が来校し、体育館いっぱいになったこと（全家庭数の９割が参
観！と記事にはありました）、一学期を終えて感じる学年主任
の言葉、いまどきの子供たちとのふれあいで感じたこと等。驚
きもある中、４０年前に感じた先生方の思いや教育内容は、今

と変わらないなあと思いながら熟読しました。（広報誌を見た
い方はぜひ、学校まで連絡ください。） 
その中で、私の身と心が引き締まった記事がありました。初
代校長の近江 宏哉先生のコラムにあった一文です（写真内
左側部分）。「学校の教育目標は……特に「和」と「自律」を
求めています。欲望をおさえたり、きまりを守ったりするというこ
とを自ら律し、自立することの重要さを教えたいものです」と。
南中開校以来ずっと変わらず続く、本校の礎、「自律」と「自立」。初代校長の思い、そしてこの地域
に４５年根付く重みと深みを一気に受けた思いに駆られました。 
 「温故知新」という言葉があります。中国の古典論語に由来し、過去の経験や知識を振り返り、そ
れを現在や未来の行動に活かすという考え方です。先代の思いや地域の願いを改めて学んだこと

に加え、時代が変わっても繋いでいくべき大きな根幹だと再認識いたしました。年が変わるこの時
に、このたよりに出会ったのが必然のように感じました。時代が変われども、軸となるものはしっかり
と『浸透』させていくこと、その軸を中心に発展させていくことが南中学校の伝統となっていると考
えております。 
 いよいよ２０２４年が幕開けしました。今年は「辰年」。干支の動物の中で、唯一の架空の動物で
ありますが、非常に縁起のよい神聖な生き物「竜（龍）」です。関連する言葉を調べてみると「登竜
門」「竜が雲を得る如し」「昇り龍」と天高くのぼるものばかりです。「温故知新」の思いをもち、新
たな気持ちで飛躍できる年になるよう気持ちを引き締めて３学期を過ごしてまいります。今年もよろ
しくお願いいたします。 
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校長室の宝物（PTAだより） 

 １月１日の夕方石川県能登地方を震源とする大地震が発生しました。現地から遠く離れている
私の携帯電話に何度も地震速報が入ってきました。甚大な被害に見舞われていること、現在も
余震は続き、避難されている方々が多くいることが報道されています。心よりお見舞い申し上げる
とともに速やかなご復興を祈念いたします。 

https://www.weblio.jp/content/%E9%81%8E%E5%8E%BB
https://www.weblio.jp/content/%E7%B5%8C%E9%A8%93
https://www.weblio.jp/content/%E7%9F%A5%E8%AD%98
https://www.weblio.jp/content/%E6%8C%AF%E3%82%8A%E8%BF%94%E3%82%8A
https://www.weblio.jp/content/%E6%9C%AA%E6%9D%A5
https://www.weblio.jp/content/%E8%A1%8C%E5%8B%95
https://www.weblio.jp/content/%E6%B4%BB%E3%81%8B%E3%81%99
https://www.weblio.jp/content/%E8%80%83%E3%81%88%E6%96%B9


１月の予定（完全下校１７：００） 

日 曜 行事予定 部活動 

１ 月 元日 学校閉庁 × 

2 火 学校閉庁 × 

3 水 学校閉庁 × 

4 木 学校閉庁 × 

5 金  〇 

6 土  － 

7 日  － 

8 月 成人の日 × 

9 火 始業式 × 

10 水 
第３回南部中学校校長会テスト  

１，２年上尾市学力調査 第３期時間割試行 給食開始 
〇 

11 木 あいさつ運動 第９回中央委員会 〇 

12 金 第９回専門委員会 × 

13 土  － 

14 日  － 

15 月  × 

16 火 １年スキー教室保護者説明会１３：４５～１５：３０ 〇 

17 水 避難訓練⑥ 〇 

18 木 木①②③④⑤水⑥ 〇 

19 金 ３年私立受験事前指導⑥ × 

20 土  － 

21 日  － 

22 月 ３年私立受験中心日 × 

23 火 ３年私立受験中心日 火⑥⑤④③②① 〇 

24 水  〇 

25 木  〇 

26 金 第４回学校運営協議会１４：００ ３年⑤⑥カット 〇 

27 土  － 

28 日  － 

29 月  × 

30 火 
３年三者面談（～2/2） １年スキー教室事前指導⑥ 

１年部活動なし 
※ 

31 水 ３年三者面談 １年スキー教室（～2/2） 〇 

★２月～３月の完全下校１７：３０ 

２月の主な行事予定 

１／３１（水）～２／２（水）スキー教室 

１（木）、２（金）３年三者面談 

６（火）、７（水）３年学年末テスト 

９（金）新入生保護者説明会⑤⑥ 

１１（日）建国記念日 １２（月）振替休日 

１４（水）新入生授業等見学会⑤ 

２１（水）、２２（木）１，２年学年末テスト 

２１（水）県公立高校学力検査 ２２（木）県公立実技検査、面接 

人権朝会を行いました！ 

 １２月５日（火）人権朝会を行いました。人権

担当の講話を、生徒たちは静かに聞き、一人一人

が真剣に人権について

考え、一人ずつの思いを

記入した掲示物を作成

しました。昇降口に掲示

してありますので、是

非、ご覧ください。 

 

『ぐるっくん地域めぐり作戦』を行いました！ 

 １２月９日（土）、青少年育成連合会大谷地区

会議の皆様とぐるっとくん地域めぐり作戦を行

いました。当日は、６名の生徒が参加し、西光寺、

大谷本郷自治会を巡り

ながら、ゴミ拾いを行

いました。地域を巡り、

知らない史跡があるこ

とを知り、地域の方々

と充実した時間を過ご

すことができました。 

 

ふれあい講演会を行いました！ 

 １２月１３日（水）、PTA会長の紹介を受けて、

JX 金属製錬株式会社日立工場勤務の川村茜様を

講師として招き、ふれあい講演会を行いました。

主に銅と日常生活との関連について分かりやす

く説明してくれました。最後には、質問コーナー

を設け、生徒の中には鋭い質問をして、講師も返

答に戸惑う場面

がありました。

今、学校でしてい

る勉強が将来の

自分を支える話

もしていただき、

有意義な時間を

過ごすことがで

きました。     ＪＸ金属キャラクター「カッパーくん」 

 

上尾市立小・中学校学力調査について 

【実施日】令和６年１月１０日（水） 

【対称学年・教科】１，２学年（国数英） 

【結果返却】個人票で得点結果として返却 

（２月下旬） 

★学校評価アンケート回答のご協力ありがとうござ

いました。現在、分析・検討を行っております。集計

結果等については、３月に公開させていただきます。 


